
年5月1日の少なくとも1か月前になった。というのが、
新元号の発表時期が決まった理由です。

田中大成会長
　3月30日、THE KASHIHARA2階ロイヤルホールにて
RI会長代理歓迎晩餐会が開催されました。開演にあた
り、天理大学雅楽部・おやさと雅楽会の厳かな踊りと演
奏が披露され、さすが「日本のはじまりの地、奈良あす
か」と感じました。その後は中川ガバナーの開会挨拶、
あすかRC吉田会長と、森下橿原市長の歓迎の言葉、野
口RI会長代理の挨拶、千
元RI理事の乾杯で食事が
出てきました。食事は、
フレンチのフルコースで、
大変おいしかったです。
上野　巌会員
　ホストクラブは奈良あすかロータリークラブ、会場は
奈良県橿原市のジェイテクトアリーナ奈良にて地区大会
本会議が開催されました。私はまだ、昨年の京都と今回
の奈良の地区大会しか出席していませんが、京都と奈良
の違いがよく表れた大会の印象を持ちました。昨年は、
初めての経験であったのか映像と音響による企画で圧倒
された記憶があり、京都の華やかさと雅さが表現された
大会でしたが、今回は地味な中にも着実な大会企画で
あったように思われます。少し大げさな見方ですが、い
にしえの平城京の文化と平安京の文化の違いを現代に垣
間見たような気がしました。

場を出発してから約1時間で本堂に到着。こんなに歩い
てもらって皆さんには本当に申し訳ない気持ちでいっぱ
いでしたが、ここまで来てしまった以上は歩いてもらう
しかないという気持ちで、がんばれー、がんばれーと心
の中で声を掛けながら一緒に歩きました。
　また、この400段の階段は、一番下の階段は段差が低
く、本当に楽に登れる階段で安心していましたが、100
段くらい登ると途中直角の曲がり角があり、角を曲がる
と段差が高くなり、次の角を曲がると更に段差が高くな
るという階段です。階段を登っている最中に、帰りの心
配をされる方もいらっしゃいましたが、その話を聞きな
がら更にがんばれーがんばれーと小さな声を掛け、なん
とか本堂まで登り切りました。
　ただ、途中境内の枝垂れ桜はほぼ満開に咲いていまし
たし、本堂にあがれば日本最大級の12.3Ｍの観音様に皆
さん圧倒され、一所懸命に拝んだり、清水寺と同じ造り
の舞台からお寺の全景や五重塔を眺めたりして楽しんで
いただきました。皆さん、こんなに良いお寺があったの
は知らなかったとか、このお寺に来て良かったと言って
いただきました。
　その後山を下り、喫茶店でコーヒータイムをとり休憩
していただき、約30分遅れで長谷寺を出発。夕食は橿原
市内に戻り、イタリアン（多国籍料理）のお店でチーズ
フォンデュのコース料理を召し上がっていただき、午後
6時頃には本隊のメンバーと合流し奥様方のミニ旅行を
終了しました。
　少々強硬なスケジュールかなとは思いましたが、皆さん
にはなんとかご満足いただけたのではないかと思います。
お疲れ様でした。

　次に本会議の中で具体的に気が付いた人についてお話
したいと思います。
　2018-2019年度国際ロータリー会長代理RI2740地区（佐
賀・長崎）パストガバナー野口清RI会長代理は、1月8
日生れと小泉首相と誕生日が同じで、「1か8で（いちか
ばち）」の人生、野口清から「夜行性」であると自分を
紹介していました。
　次にフォーラム出席者の吉川氏は、奈良県のうねび高
校出身でアメリカに留学しイリノイ州の高校で学び、高
校生の時の夢を叶えて外務省勤務に入り42年間勤務し、
国連大使も務めた。奥様はフランス人で外務省42年間の
うち17回引越しし、27年間は外国暮し。2016年5月の地
球環境のパリ協定には、今回のフォーラム時と同様に日
の丸の赤いネクタイを締めて調印したそうです。外交官
は人の命に係わる仕事で、特に中東局長のイラクで人質
事件がありいつ終わるかわからなく、うまくいってもう
まくいかなくても後味が悪い仕事だったようです。
　次に三好氏は中川ガバナーと東大の同級生で環境省に
入省し、東日本大震災を経験。水俣病の訴訟の国の担当
者になったことが苦しかったとのことです。奥様は現
在、アイルランド大使で、ジュネーブで3年間一緒にい
た以外は、単身赴任で結婚生活の半分は別居であったそ
うです。お互い文化は言わないとか。
　中川ガバナ―の奥様はオペラ歌手で、長女はピアノ、
次女はバイオリンをしている。そのためか、フォーラム
の始まりはクラシック音楽をバックに入場するという演
出をしています。
　以上4人の人物についてお話させていただきました。
これで地区大会全体会議の報告を終わらせて頂きます。
橋本勝利会員
　メンバーが地区大会に参加している間、奥様方は別行
動で観光にご案内したのですが、今日はそのことを少し
話させていただきます。当初の予定であった吉野山の桜
の開花にはまだ早いようだったので、予定を変更して長
谷寺に行くことに。橿原からバスで約30分、西国三十
三カ所霊場めぐりの第八番札所の長谷寺に到着。4月後
半からの牡丹の花でも大変有名なお寺でもあります。
　普通に歩いて、お寺の入口
まで約10分～ 15分到着しま
すが、皆さんゆっくり、ゆっ
くりと歩いてお寺の入口まで
30分かかり、そこから本堂ま
で約400段の階段を1段、1段
と杖をつきながら登り、駐車

ニコニコ箱 …… 21,000円　　累計 1,395,000円

本日出席会員33名
　メークアップ（前々回） 5名
　出席率（前々回補正）76.47％
ロータリーソング「我等の生業」

　平成で最後の例会となりまし
た。一昨年12月1日、安倍総理
大臣ら三権の長や皇族の代表ら
が出席して、宮内庁の特別会議
室で皇室会議が開かれ、天皇陛
下が2019年4月30日に退位、皇

太子さまが翌5月1日に即位されることが固まりました。
その1週間後の8日の閣議で、政府は陛下の退位の日程を
正式に決定し、現行憲法下では初めて、そして過去をさ
かのぼれば江戸時代後期の1817年以来となる退位が実現
することになりました。新元号の公表時期について、こ
の頃、政府内では「半年程度前には公表」というのが相
場観だったそうです。退位に向けた特例法の付帯決議
に、「政府は、本法施行に伴い元号を改める場合におい
ては、改元に伴って国民生活に支障が生ずることがない
ようにする」などと明記されたからです。政府関係者は
当時、「カレンダーや手帳などだけでなく、公文書など
の変更なども考慮して余裕を持って準備を進めようと思
えば、半年程度が適当ではないか」などと話していまし
た。しかし、それが日を追うごとに、後ろ倒しになって
いきました。
　「半年程度前」から「平成31年2月24日に開かれる、
天皇陛下在位30年の記念式典のあと」が有力になりまし
た。これは、天皇陛下の在位30年を祝う式典の前に、新
たな元号を決めるのは好ましくないというのが、その理
由でした。この前後、ある政府関係者は「カレンダーの
ことが話題になるが、一定程度前となると、新元号が入
れられる業者と、入れられないところが出てきてしま
う。むしろ全社が間に合わない時期の方が混乱しない」
などと話していた。それが、皇太子さまが即位される今
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例会日／毎週火曜日　　　　例会場／武生商工会館
会　長／田 中 大 成　　　　幹　事／三田村 久 光
　　　　　　　　　　　　会報委員長／塩 田 憲 康

第3125回  例 会 記 録　平成31年4月23日(火)

会員総数

51名

＊変更の無い各クラブの定例例会については、ロータリーの友
　ホームページ等にてご確認ください。

本日（5月14日）の例会
第一例会行事
新入会員卓話
　吉田登喜男会員

5月28日
RYLA報告
北陸電力㈱丹南支店
　　　　　　藤岡大介氏

5月21日
炉辺会合発表
「新元号(令和)への展望」

6月4日

　　　 休　　　会

例会変更情報／福井県内ビジター受付（5月15日～5月28日）
  5月16日 敦賀西RC
  5月23日 敦賀西RC
  5月24日 三国RC

12:00～12:30  プラザ萬象２階ロータリー事務局
12:00～12:30  プラザ萬象２階ロータリー事務局
12:00～12:30  三国観光ホテルフロント

プログラム　　地区大会報告　

 ・平成最後の例会を迎えて　　　　　　　　　　【田中大成】
 ・結婚記念日自祝　　　　　　　　　　　　　　【京藤敏実】
 ・本日例会終了後、次年度第一回目のクラブ協議会があり
ますので、よろしくお願い致します。　　　　【三村昌之】

 ・平成最後の例会の幹事代行をさせていただきます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【宮前貴司】
 ・地区大会へうちの家内と参加させていただき、楽しい思
い出となりました。ありがとうございました。【宇野賢治】

 ・会長、橋本会員、地区大会報告よろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【上野　巌】

 ・土曜日、地区研修・協議会に出席しました。　【今村清孝】


